

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACIÓN, NO TICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba.

Por un mes...	8 rs.
Por trimestre...	22 rs.
Por un mes...	10 rs.
Por trimestre...	28 rs.

Nº 3770. Fuera de Córdoba...

VIERNES 16 DE MARZO DE 1863.

Los Sres. suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al ms., que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIV.

Sección editorial.

IMPORTANCIA DEL TRABAJO.

Si el trabajo es una ley que pesa sobre la humanidad, y á la que siempre tiene que estar sujeta, su yugo no debe ser una mengua, y el hombre que lo sufre resignedo satisface á inmutables designios. Todos desde el nacer heredamos esa pena, que el padre del género humano legó á sus hijos como una herencia eterna; nadie puede eximirse de ella; desde el infeliz jornalero hasta el potentado mas orgulloso, aunque parezca mentira, están encadenados á su inflexibilidad.

Que las herencias y las donaciones pudiéron haber ricos, y los honores grandes, es una verdad; pero buscad el origen de esos beneficios y los encontrareis en el trabajo, garantido por la justa ley de propiedad, que trae como legítima consecuencia la trasmisión; si esta pudo mantener á algunos en el ocio nada nos prueba, porque hechos aislados jamás destruirán el principio general de que todos han de doblar la cerviz al trabajo; el grande que hereda, el legatario que recibe, el comerciante que especula, el sabio que crea, el artista que inventa, el agricultor que remueve la tierra y el jornalero, agente de la producción, tienen que entregar á ese destino, que será mas ó menos penoso, segun los medios que empleen para realizar su objeto; que es vivir. Descuidé el rico propietario sus intereses y no trabaje en su mejora; el comerciante no sea activo en sus negocios; el sabio no ponga en acción sus facultades intelectuales; el agricultor deje la azada, el artista su taller; permanezca en la inacción el jornalero, y vereis que nada existe, porque todos los goces materiales con que nos brinda la tierra, simbólica elaboración humana, sin el trabajo, no podrían subvenir á las necesidades que acosan á la humanidad, pendiente siempre de ese mediodía que puede llevarla á la felicidad. Gimentada la sociedad bajo esa ley, tiene que seguirla, porque así está escrito; quien sugetó á ella al hombre, dispuso todo de manera que satisfaga á ese fin, pues al reunirle desde su origen en sociedad, vemos una circunstancia indispensable, ó mas bien necesaria, para que la predilección al trabajo se realice con la mutua protección. Las individualidades aisladas no podrían existir; por eso Dios en su previsión las unió desde su naturaleza para que con el auxilio de sus semejantes, procuraran

do el bienestar general, labrasen su propia suerte.

Epoques hubo en que entre el estruendo de las armas, el poder de la fuerza lo dominaba todo, creyéndose señor del mundo. Fuera de esta ocupación, que sembraron por la tierra los reyes del feudalismo, todo lo demás solía mirarse con desprecio, y las artes como viles.

Condenado al ostracismo ese tiempo que pasó, y relegado á la historia del olvido, hoy no existen esas preocupaciones, porque la inteligencia es la que impera y la que tendrá que dar la ley al mundo, si lleva por guia la luz de la revelación divina, que es la luz de la verdad. La historia pasada nos hace ver que los pueblos fueron felices cuando gobernaron ilustrados rigieron sus destinos; la presente nos muestra los hijos de la inteligencia al frente de los pueblos, lo que siempre tendrá que ser así, porque como dice Saavedra, *pón naturaleza manda el que tenga mas inteligencia*.

Con la restauración desapareció la mengua y se sancionó que el trabajo no envilece. Bella verdad; porque lo que envilece y degrada al hombre es el vicio; el trabajo le ennoblee y le da consideracion ante la sociedad, porque según Ciceron «un hombre inútil es perjudicial al estado, porque se aprecia el mérito de los miembros por la utilidad que de ellos se saca.» Por lo mismo, no crea ningún artista que su posición es insignificante, pues solo podría serlo ante vulgaridades que no se conocen á si propias.

Los artistas evocando lo pasado, pueden mostrar títulos adquiridos en el trabajo, que bastan para su gloria. La culta Grecia debió á las ciencias y á las artes la preferencia que tuvo en el mundo antiguo y que perdió en el instante que aportó á otros suelos los elementos de civilización que tenía. Egipto siguió las mismas huellas; marchó al frente de las naciones mientras las ciencias y las artes estuvieron en su apogeo. Inglaterra por su industria dominó los mares; la Bélgica se hizo rica; la Francia poderosa; nuestra España no pudo asociarse al movimiento regenerador porque el génio de las discordias distrajo á sus hijos en la política; pero desde que la aureola de la paz ornó la sien de la amada patria, las ciencias y las artes fueron siguiendo las huellas de la civilización; ellas elevarán algún dia á España al grado de esplendor que tuvo en tiempos de Isabel I, haciendo al siglo XIX tan grande y venturoso como lo fué por sus inolvidables conquistas el siglo XV.

Sección oficial.

La *Gaceta* del 3 publica los reales decretos siguientes:

Vengo en admitir la dimisión que de los cargos de presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra y de Ultramar me ha presentado el capitán general del ejército don Leopoldo O'Donnell, duque de Tetuan; quedando altamente satisfecha de sus relevantes servicios, y del acierto, celo y lealtad con que ha desempeñado dichos cargos. Dado en palacio á dos de marzo de mil ochocientos sesenta y tres.

—Está rubricado de la real mano.—El ministro de Gracia y Justicia, Pedro Nolasco Auriolos.

—Teniendo en consideracion las circunstancias que concurren en don Manuel de Pando, marqués de Miraflores,

vengo en nombrarle presidente de mi Consejo de ministros y ministro de Estado.

—En atención á las circunstancias que concurren en el teniente general don José Gutiérrez de la Concha, marqués de la Haba-

neda, vengo en nombrarle mi ministro de la Guerra.

—En atención á las circunstancias que concurren en don José de Sierra y Cardeñas, vengo en nombrarle ministro de Hacienda.

—En atención á las circunstancias que concurren en don Florencio Rodríguez Vahamonde, senador del reino, vengo en nombrarle ministro de la Gobernación.

—Publica además seis reales decretos admitiendo su dimisión de los ministerios que han desempeñado, á los señores don Francisco Serrano y Domínguez, don Pedro Salaverri, don Augusto Ulloa, don Antonio Aguilar y Correa marqués de la Vega de Armijo, don Francisco Luxan y don Pedro Nolasco Auriolos, declarando S. M. que queda muy satisfecha del celo, lealtad e inteligencia con que los han desempeñado.

También publica el real decreto siguiente:

Vengo en disponer que cese en el cargo de subsecretario del ministerio de la Guerra el mariscal de campo don Francisco de Ustariz y Gimeno, quedando muy satisfecha del celo, inteligencia y lealtad con que lo ha desempeñado.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Dice *La Correspondencia* del 5:

«El gobierno, segun nos dicen personas bien enteradas, se halla dispuesto á abrir las Cortes, si bien todavía no puede fijarse el dia en que esto tendrá lugar.

Dicen de Madrid el 3:

«A la designación del marqués de Miraflores para formar gabinete, precedió el que S. M. la Reina llamara y consultara sobre el estado de las cosas públicas al mismo marqués y á los señores don Manuel y don José de la Concha.

El marqués de Miraflores y sus com-

pañeros, al aceptar la misión que les confiaba S. M. para ponerse al frente de la administración pública, han hecho un verdadero sacrificio en aras del bien del país, aceptando un puesto á donde no podía llevarlos el deseo del mando.

El Contemporáneo, que publica algunos pormenores del casi formado gabinete Narváez, dice que S. M. llamó á este personaje, bien aceptando el consejo del general Armero, bien obedeciendo á su propia inspiración, y que le encargó á las cuatro y media de la tarde la formación de un ministerio con completa libertad en la elección de personas, y sin ningún género de advertencias ni imposiciones en punto á los hombres ni á las cosas. Que su primer paso fué acercarse al general Armero, el cual, no solo le prometía un apoyo decidido, sino que aviniéndose á los deseos del general Narváez, indicó para ministro de Marina al ilustre general de la armada don Segundo Herrera, que fué aceptado sin vacilar. Que continuando aquél elevado personaje en su empresa de formar un gabinete, expresión de la opinión pública y de las exigencias del actual progreso, formó la siguiente candidatura:

Presidente sin cartera, el duque de Valencia.

Ministro de Estado, señor Pacheco.

Ministro de la Guerra, el general Ler-suudi.

Ministro de la Gobernación, señor Ríos Rosas.

Ministro de Gracia y Justicia, señor González Brabo.

Ministro de Hacienda, señor Barza-nallana.

Ministro de Marina, el general Her-reira.

Ministro de Fomento, señor Castro.

Que á pesar de los esfuerzos que se emplearon para conseguir que los señores Ríos Rosas y Pacheco aceptaran las carteras que les estaban destinadas, dichos señores no pudieron consentir, y hubo ne-

cessidad, sin modificar el programa político del gabinete, de variar la combinación en esta forma: el señor González Brabo ocu-

paría el ministerio de Estado; el señor Cas-tro el de Gobernación; el señor Orozco el

de Fomento, y el señor Arrazola ó el señor

marqués de Gerona el de Gracia y Justi-

cia. Que á las nueve de la noche fué llamo-

do de nuevo á Palacio el duque de Va-

lencia; y S. M. se dignó manifestarle que

había decidido dar una resolución diferen-

te á la crisis; y por si, que el señor du-

que de Valencia, atendiendo siempre la vo-

luntad de la Corona, se retiró, después de

escuchar las razones de S. M., sin haber

necesidad de esperar su política ni mani-

festiar los hombres con que para su

pronta ejecución contaba.

Parece que se publicará de un momen-

to á otro una carta-manifiesto del general Prim. Así lo dice *El Contemporáneo*.

Según le han asegurado, á *El Gerente*, al verificarse la exhumación de los cadáveres en el ex-convento de Capuchinos, hoy instituto provincial, se ha encontrado el de un religioso que á pesar de mas de treinta años que estaba allí sepultado, se halla sin la menor señal de descomposición, conservando y distinguiendo perfectamente todas sus facciones cuál si estuviera muerto de pocos días, notándose solamente algun agujero en el hábito que le cubre.

Escriben de Vitoria que no es cierto, como se había dicho, que dos soldados de aquella guarnición se habían desalojado, resultando uno muerto y el otro muy mal herido.

Ha fallecido en la corte el Sr. D. Ján-
ciso Félix Domenech, ministro de la corona que ha sido.

Parece que hay en Madrid cartas de Washington confirmando las noticias de disgustos ocasionados en el Perú con motivo de la presencia de nuestra escuadrilla. Se-
gún *La Epoca*, si bien lo pone en duda, en esas cartas se dice que ha habido falta de tacto de parte de algun jefe de las fuerzas españolas.

La infanta doña Isabel María, prima-hermana del Rey de Portugal, debe pasar por Madrid dentro de breves días. Se dirige á Roma á cumplir un voto.

Hace pocas noches hubo en el teatro del príncipe Alfonso, en Málaga, un pequeño desorden y escándalo con motivo de ciertas bromas de algunos de los concorrentes, é inconveniences y faltas cometidas por una de las primeras parejas de baile cuando se ejecutaba el titulado *El Ventorrillo de la Caleta*, que no se terminó. Casualmente no se hallaba en el teatro el teniente de alcalde que la tocaba presidir, pero avisado, acudió al punto. El desorden fué pasajero, pues luego se ejecutó la pieza final con la mayor tranquilidad y con aplausos. Parece que la autoridad impuso una multa á la relativa pareja de baile.

Se han empezado á ensayar los instrumentos agrícolas llegados á la calle del Prado, dice *El Eco de la Ganadería*, en presencia de un público cada dia mas numeroso. Los instrumentos que han funcionado últimamente son: un corta-razas, un corta-paja y una aventureadora. El corta-razas puede preparar sin esfuerzo 40 arrobas de patatas, nabos ó zanahorias por hora. El corta-paja, indispensable en las localidades en que se dejá la paja larga en la trilla, puede aplicarse para cortar los juncos y el heno. La aventureadora es uno de los instrumentos que mas llama la atención por la perfección del trabajo. Se revuelve con paja

(508)

sonas muy raras que salen de la regla común. Si todas las existencias trasciernen uniformes, ¿cómo se habian de formar novelas?

—Claro está que no merece la pena de referirse, el que nació, se casó, tuvo hijos, se compuso las calcetas y se murió.

—Quisiera saber, por qué entre todas las cosas vulgares, has escogido la compostura de las medias. ¿Quién es el que lleva las calcetas zurcidas?

—Los que suelen llamarse gentes honradas, querida mia: las personas de quienes no podria formarse la mas pequeña historieta: esa es una de las ocupaciones de su vida, y ademas las doncellas y criadas.

—Las dos jóvenes atolondradas se rieron largo tiempo de la enormidad de coser las medias, y luego con su ligereza habitual pasaron á otra conversación.

—Dentro de dos horas llegaremos á Quebec, señora marquesa, dijo el capitán. —Qué órdenes tenéis que comunicarme con respecto al buque?

(309)

—Debo esperarme para volver á conducirme á Francia, porque no pienso permanecer aquí toda la vida: ignoro la época, y cuando os volveré á ver: lo único que puedo decirlos es que me espereis.

—Os aguardaremos, señora. —Y Fremín dirigió á Mna. de Vauconceles miradas ardientes y casi desesperadas. No las observaba, porque había vuelto á ser para ella un ser sin importancia. Había tantos otros en derredor suyo!

—Y vamos á desembarcar, añadió la marquesa: os dejo el cuidado de los muebles y efectos de toda especie que quedan en el buque, y que confío volver á encontrar en él. Mis criados están prevenidos, mi mayordomo debe prepararme un alojamiento en cuanto desembarque. Vizconde, hacedme el obsequio de informaros de su regreso.

—Camila volvió algunos instantes después, y dijo á Sylvia que todo estaba pronto.

—Han desembarcado mi silla de manos?

(312) querido marqués; lo he tomado con seguridad, he fletado un buque, y he venido aquí.

—Pues semejante idea es una cosa admirable. Puede preguntárselo sin indiscreción, por qué habeis elegido este país, teatro de la guerra, por objeto de vuestra excursión?

—Pues precisamente vengo por causa de la guerra.

—¡Ah! eso es diferente.... ¡algún infiel!

—Mi querido marqués, yo no conozco infieles.

—Pues entonces no lo comprendo.

—Habéis venido sola?

—Con mis criados, y mi primo, el vizconde de Pocay, que tendrá el honor de presentaros.

—Ahora lo comprendo menos.

—Camila entró en aquel momento, y cambió un saludo con el gobernador, á quien la marquesa nombró.

—Lo comprendo menos que nunca, repitió Mr. de Vaudrenil, despues de examinar al gallardo joven. —En qué

(305) de Montcalm. Sin embargo, debo decir, que si sus ideas no han cambiado mucho, quedarán mas disfrazados que sa-lisfecho de nuestra llegada.

—Doctor, yo le habeis visto desde

que está formalmente enamorado?

—No señora, pero le he visto ena-morado con frecuencia.

—Pérfidos hombres!... ¡en eso pa-san su vida!

y tier-a, se echa, se ponen en movimiento el viento toro y la eriba que hay debajo por m-jo de un manubrio, y queda asombrado al separado el grano de toda materia extraña.

El miércoles último inauguró en los salones del Ateneo catalán una serie de lecciones sobre la historia de la música el señor don Mariano Soriano Fuentes. El primer discurso del Sr. Soriano, dice un diario de aquella ciudad, fue brillante bajo todos conceptos, riego así en imágenes como en datos históricos, versó sobre el origen, etimología e influencia de la música en general, prometiéndose adelante de la ópera española en particular, e invitando a las secciones de literatura y de música del Ateneo para que discutan a la par las bases del drama lírico nacional.

Se han recibido en Madrid los partes telegáficos siguientes:

Paris 2.—La recepción oficial del ministro español en esta capital, señor Isturiz, no tuvo lugar ayer como se había anunciado.

Las noticias de Polonia son contradictorias según su procedencia. Los rusos envían muchas tropas a Polonia.

Roma 28.—Se asegura que en el próximo consistorio pronunciará el Papa una alocución favorable a Polonia.

Se hacen preparativos en el Palacio Quirinal para recibir a una soberana extranjera en las próximas Pascuas.

Fausi, que estuvo al servicio de Antonelli, ha sido preso por conspirador.

Paris 28.—Noticias contradictorias de Polonia.

Las llegadas por Varsovia son favorables a los rusos; las llegadas por Cracovia les son adversas. Por esto hay que acoger con reserva las unas y las otras.

Dicen de Berlín que el gobierno se propone volver a una estricta neutralidad en la cuestión polaca.

Se asegura que el marqués Wielopolski ha muerto.

El partido francés gana influencia en Grecia, al paso que Inglaterra la pierde.

Londres 2.—Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 12 de febrero.

El general Forey escribe que empezará el sitio de Puebla en marzo.

Al evacuar a Tampico los franceses quemaron la canonera Lance por no poderla sacar del río.

Paris 2 (por la noche).—El emperador ha recibido al embajador español, señor Isturiz, con gran pompa y solemnidad.

Se han pronunciado los discursos propios de este acto.

Paris 2 de marzo.—Se espera un arreglo diplomático entre Prusia y las demás potencias, que será extensivo a la cuestión de Polonia.

Varsovia 1º de marzo (oficial).—Langiewicz ha sido derrotado por los rusos después de un sangriento combate, en el cual los polacos hicieron prodigios de valor, de un valor heróico digno de mejor suerte: han sucumbido al número y a los recursos militares. Langiewicz pudo huir, aunque se hallaba herido; los rusos le cogieron 152 caballos. Se espera que apenas se halle curado de sus heridas se rehaga y volverá a la lucha.

Los boletines que publica el periódico

polaco *Dziennik*, dan a entender que en muchos distritos han desaparecido los insurrectos, refugiándose en Cracovia.

—El coronel Schaldner, al frente de un destacamento compuesto de tres compañías, fué quien batíó a la banda de Mierlawski causándole grandes pérdidas. El citado periódico, que es defensor de la dominación rusa, manifiesta que Mierlawski huyó desde el principio del combate.

Un telegrama de Cracovia del 27 dice que a pesar de lo que dicen despachos telegráficos de Varsovia, testigos oculares aseguran que Langiewicz atacó el 23 a los rusos en Malagoza, rechazándolos con pérdidas y dirigiéndose en seguida hacia Chencing. La artillería jugó durante el combate, que duró seis horas. Los aduaneros rusos huyen en masa a Silasia.

Las correspondencias de Viena, según dice la *Patrie*, hablan de la profunda emoción que ha producido en la alta sociedad de la corte austriaca el funesto resultado del duelo que había tenido lugar entre dos miembros del cuerpo diplomático, Sres. M. y de R.. Este duelo, verificado por ambas partes con las condiciones más leales, terminó desgraciadamente por la muerte del Sr. de R., que herido en mitad del pecho por la bala de su adversario, no tardó en sucumbir.

Asegúrase en Paris que el emperador ha determinado se construya en los terrenos comprendidos dentro de la zona militar de aquella capital un vasto boulevard de 50 metros de ancho, destinado a formar la cintura exterior de aquella población.

Noticias de Nápoles dicen que cerca de Benevento una partida compuesta de 16 soldados fué rodeada y destrozada por una banda de 60 hombres, mandada por Schiavone. El general Lamarrina ha partido para Benevento.

En los principales mercados extranjeros parece que han experimentado algún alza los cereales: el aceite ha bajado un poco. Las lanas se venden con dificultad. En el Havre solo se han podido colocar 255 balas en todo el mes de enero. Pero se cree, no obstante esta paralización, que no han de bajar los precios que actualmente tienen.

El editor señor Dubrilli va a publicar en breve la traducción de una obra francesa en que aparecen las biografías de varios católicos célebres, acompañando los retratos de todos ellos. Figuran entre otros los de Pio IX, cardenal Antonelli, el obispo de Poitiers, el de Arras, el de Orleans, el P. Ravignan y el P. Félix; Lamartière, Luis Veuillot, Montalembert, y, a lo que parece, Balmes y Donoso.figuran en esa galería de eminentes católicos que mutuamente se juzgan contando los hechos e incidentes de su vida.

La Patrie desmiente el rumor que corría en Paris relativo a que el duque de Morny iba a ser encargado de una misión especial cerca de la corte del Berlín.

El miércoles 26 celebraron una nueva conferencia en Paris, el ministro de negocios extranjeros y el embajador de Prusia para tratar sin duda de la cuestión provocada por el tratado ruso-prusiano.

—Toda esa gente recibe?

—Señora, el intendente tiene una tertulia brillante y numerosa, y la señora gobernadora todavía más; así, por lo menos, lo decían los oficiales conocidos míos que la visitaban. —Iremos, eso será encantador.

—Y luego se corre en trineos, porque hay aquí ocho meses de nieves y fiestas; se caza mucho, se navega por los lagos cuando no hay temor de salvajes, ni de panteras.

—¿Habéis permanecido aquí mucho tiempo, caballero Arnould?

—Mas de un año en diferentes veces, señora: he pasado todo un invierno, y os aseguro que nuestros mayores fríos no son comparables a estos.

—Debe haber hermosas pieles, y las compraremos, Camila, y nos haremos, es decir, yo me haré trajes a la moscovita. ¿Quién es el gobernador actual? no he pensado en informarme de eso.

(306)

—No obstante (311) pism el emp cocheros, los palafiteros, toda la servidumbre de gran librea, el mayordomo y ayudas de cámara con traje negro y canela la espada: todas aquellas gentes llevaban cofres ricamente guarnecidos de cobre y tafilete con escudos de armas.

—Jamás la ciudad de Quebec había visto un lujo semejante: los colonos no podían volver en sí de su asombro, y durante tres meses se habló de la encantadora dama y de su lindo caballero.

Se dirigieron á la fonda de Francia, la más hermosa y mejor amueblada de todo el Canadá. Apenas habían llegado, cuando se las anunció la visita del señor marqués de Vaudrenil, gobernador general de las posesiones francesas en la América del Norte.

La marquesa salió á recibirla. —Qué génio os conduce por aquí, hermosa de las hermosas? exclamó al verla. ¿Qué venís á buscar tan lejos de la corte? ¿Qué increíble capricho os ha impulsado hasta nosotros?

—El rey me ha desterrado, mi

Dice el *Morning-Herald* que Inglaterra y Francia están de acuerdo en no hacer ninguna tentativa para restablecer el reino de Polonia; pero si exigirán del czar la ejecución del tratado de Viena que garantiza la constitución de la autonomía de Polonia: Austria secundará los esfuerzos de aquellas dos potencias.

El 25 corrió la noticia en Londres de que el príncipe Alfredo había muerto a bordo del buque que le conducía. Esta noticia era afortunadamente inexacta.

La proposición del ingeniero inglés Fell para construir un ferrocarril en el Monte Cenis siguiendo la dirección del camino actual, ha sido aceptada por el gobierno italiano bajo la condición de que sea aceptada igualmente por el gobierno francés.

Dice la *Patrie* que el marqués de Pépoli, nuevo representante de Victor Manuel en la corte de San Petersburgo, ha abandonado a Turín para ocupar su puesto. Añade que sus instrucciones eran favorables a la causa de Polonia, yendo autorizado para asociarse a todas las gestiones que haga el embajador de Francia relativas a la cuestión polaca.

La *Gaceta del Báltico* dice que Mierlawski ha publicado una orden del día, fecha del 19, en que anuncia a los insurrectos que el gobierno nacional provisinal de Polonia le ha conferido el mando de todas las fuerzas insurreccionales.

Los diarios extranjeros dicen que Mr. de Rothschild se quedará con doscientos cincuenta millones de francos del empréstito italiano; se cederán cien millones al banco nacional; los banqueros italianos tomarán por su parte ciento cincuenta millones. Los doscientos cincuenta millones restantes serán emitidos mas tarde, cuando se crea el momento oportuno, lo mandando en comisión la casa Rothschild. El precio de emisión se ha convenido que sea a 71 francos, desquitando un franco de comisión y dos francos por descuento. El precio real del descuento será por consiguiente a 68 francos.

Escriben de Paris que la petición de Mr. de Saint-Marc-Girardin en favor de Polonia va acompañada de dos mil firmas que se han recogido inmediatamente, pues el entusiasmo sigue en aumento. Todos los periódicos abren listas de suscripción para los heridos, y en todas partes se recogen donativos. Hasta se pretende que varios jóvenes cursantes, correspondiendo á la invitación de la juventud polaca, han ido á ofrecer sus servicios á los insurrectos. Entre ellos citan varios cursantes de medicina.

—El hermano de Langiewicz, jefe de la insurrección, ha pasado por Paris y en dirección á Londres, desde donde irá directamente á ponerse al lado de su hermano.

—Háblase de un proyecto de empréstito patriótico que, se un se dice, será negociado en Europa por el gobierno insurreccional de Polonia, que, como, sábese, está muy bien organizado, y dirige con inteligencia el movimiento.

La ópera de J. Benedict, la Rosa de Exin, que lleva ya sesenta representaciones en Líndres, acaba de ser puesta en

escena en el teatro de Brunswick. Es una obra escrita con talento. Ha sido muy bien recibida.

Se lee en la *France Medicale*.

DE LOS SUDORÍFICOS.

La eficacia de la zarzaparrilla en las afecciones sifilíticas ha sido puesta en duda por algunos médicos, pero hoy día está probado lo contrario.

El Doctor Ricord cirujano en jefe del hospital de Venéreos de París, cuyo nombre constituye la primera autoridad en el tratamiento de estas afecciones, la emplea decisivamente en sus enfermos, sea solo ó como adjuvante de un tratamiento mercurial o presirriendo siempre el JARABE DE CUISINIER en el cual la zarzaparrilla va asociada á un diurético y á dos purgantes ligeros.

El Doctor Cazenave dice, en su apéndice al Codex, que todos los prácticos celebres aseguran que se pueden obtener completas curaciones usando este Jarabe, pero con la condición de emplearle una larga temporada.

Este JARABE es el depurativo mas excelente que puede haber.

A fin de remediar este inconveniente, M. Laurent concentra en el vacío á una baixa temperatura en un aparato de su invención los decoclos infusos que entran en su composición, y transforma el producto de esta concentración en Grageas que se conservan por mucho tiempo.

Cada gragea contiene 10 gramos de JARABE DE CUISINIER.

La Academia Imperial de medicina de Paris á la cual se sometió este nuevo invento, dio su aprobación por la opinión que forma el doctor Bouchardat, declarando que este medicamento se conservará inalterable y que su administración era fácil por ser exactamente igual al uso del mismo Jarabe.

LAS GRAGEAS DEPURATIVAS DE ZARZAPARRILLA de Laurent, tiene sobre otras la ventaja de poderse llevar en un bolso para poder seguir un tratamiento secreto en un viaje, condición muchas veces indispensable en esta clase de medicamentos.

Pueden también emplearse con ventaja en todas las afecciones de la piel, en la gota, la reumatisma etc.

Variedades.

LOS LITERATOS.

EL ALMANAQUE LITERARIO ha agrupado los literatos bajo las diferentes clases siguientes: sirva esto de muestra para conocer la gracia con que está escrito.

Literatos de orlo.

J. de la Rosa.—E. M. de Rosales.—A. Flores.—P. Mata.—A. M. del Romero.

Literatos de albañilería.

R. del Castillo.—R. Puente.—M. del Palacio.—P. Iglesias.—M. Lasala.—G. Tejado.—R. de p. y Torres.

Literatos de riego.

M. de Lafuente.—A. F. de los Ríos.

Marqués del Duero.—Ferrer del Río.

Literatos de calendario.

E. San Miguel.—M. M. Santa Ana.

A. G. Santa María.—E. F. San Román.

A. San Martín.—J. Santa Coloma.

Literatos de mesa.

F. Picatoste.—A. Vinajeras.—J. de D. Mora.—F. Botella.—L. Palomino.

Literatos de Palo.

J. Marco.—E. Escalera.—J. Puerto.

C. del Marco.—N. Villar.—L. del Barco.—F. Barca.

(307)

—Si, espero en el muelle.

—En efecto, una maravilla de lujo, y de buen gusto acababa de ser colocada á orilla del agua. Era un conjunto de dorados, esmaltes, terciopelos, espejos y raso, de una frescura y brillantez capaz de causar asombro a toda una provincia. La marquesa vestía un traje de viaje de tafetán glasé guarnecido, an sombrero inclinado, caballerescamente sobre la oreja, con penacho de plumas, y en la mano una especie de latiguillo con puño de oro guarnecido de pedrería. Su fisonomía respiraba el gozo, y en sus facciones se veía pintada una travesura encantadora: estaba adorable.

El vizconde, con un precioso traje de negligé de caballero, estaba el mas apuesto doncel que puede verse en el mundo. Dio galanteamente la mano á su hermosa compañera para entrar en la silla, con grande admiración de la multitud, y se mantuvo respetuosamente al lado con la cabeza descubierta como en presencia de una reina. Luego seguía Cerisa, Jazmin, los cuatro lacayos, los

—El señor marqués de Vaudrenil.

—El marqués de Vaudrenil le conoce mucho, y aun es algo parecido a mí. Será preciso verle, Camila.

—Sin duda, porque sabrá tu llegada, y se ofendería de tu falta de política: dile la verdad si te conviene, si no cuéntale lo que quieras.

—Le dire la verdad, amiga mia; no podrá ignorarla; y además, seria yo la primera mujer que atraviesa el mar en busca de su prometido?

—Hay algunas veces incógnitos transparentes: son como los velos de gasa con que solemos cubrirnos el rostro, los demás sienten no vernos por cortesía.

—Puesto que voy á ir á reunirme con el marques en el ejército, ya comprendes que esa será la novedad del dia.

—Es necesario confesar, Sylvia, que hemos hecho una calaverada completa.

—¿Quién la duda?... me parece que no lo somos ni yo, y es preciso adoptar un buen partido: antes de que nos acusen, confesarlo. Además, hay per-

Literatos de paisaje.

L. Rivera.—M. Llano.—J. R. del Cerro.—V. de la Vega.—M. V. Rosa.—M. N. de Prado.—N. Campillo.—N. F. Cuesta.—L. de la Loma.—M. Heras.—J. M. del Campo.

Literatos que han echado raíces.

A. Almendros.—J. del Peral.—F. Manzano.—G. N. de Arce.—C. Nocedal.—J. F. Espino.—G. Morera.

Literatos de color.

C. Rubio.—F. Moreno.—R. Negro.—

tal a Málaga entre Córdoba y Montilla. De un día a otro se dará principio al acojo de los materiales para las obras de fábrica. Muy en breve se empezará también la construcción del puente metálico que va a colocarse sobre el Guadalquivir. Nos agrada mucho la actividad que se advierte en estas obras.

Madeja. — El precio del trigo está en baja. Esto complica más y más la cuenta de que hablaba el vigía en el Diario de ayer.

Es muy justo. — Por fallecimiento del señor don Pedro Molina ha sido nombrado su hijo, nuestro particular amigo don Joaquín Molina y Martínez, administrador general del señor marqués de la Vega de Armijo en esta provincia, como justa recompensa de los servicios prestados por su honrado padre.

Lamentaciones de un gastrónomo. — Y vino la Cuaresma; — y al asado el potaje sustituye; — y da la mesa huéye — la vaca y el conejo bienhechor. — **Miserere mei, Domine.** — Misericordia, Señor. — Y tan solo espinacas — y bacalao y acegas ya nos dan; — y gachas y mal pan; — y ayuno y colación. ¡Jesusqué horror! — **Miserere mei, Domine.** — Misericordia, Señor. — Y el estómago gime; — y su dolor demuestra un ronco acento; — y en las tripas el viento — bate marcha con bélico rumor. — **Miserere mei, Domine.** — Misericordia, Señor. — Y la vista se nubla; — y la cabeza el hambre desvanece; — y el cuerpo desfallece; — y las mejillas pierden su color. — **Miserere mei, Domine.** — Misericordia Señor. — Y en un barril de arenques, — si la cuarentena muere nos durará, — el mundo se irá a la deriva — el ayuno al influjo destructor. — **Miserere mei, Domine.** — Misericordia, Señor.

Viaje. — Hoy, según noticias que nos comunican de Cádiz, debe llegar a esta Capital el célebre compositor Verdi que saldrá desde aquí para Granada.

¿Quare causa? — Anteayer se envenenó con fósforos una joven del campo de la Verdad. Aun no ha fallecido; pero según nos dicen, se encuentra en un estado bastante grave.

Hospicio. — En la casa de socorro Hospicio de esta capital había hace pocos días 194 acogidos mayores y 305 menores. De aquellos eran 114 varones y 77 hembras, y de estos 207 varones y 96 hembras.

Ferro-carril. — Se ha demostrado ya hasta la evidencia por los datos comparativos suministrados por la estadística, que es mucho menor el número de accidentes ocurridos en los ferrocarriles que en los caminos ordinarios. Véase, por ejemplo, el resultado que ofrecen las líneas de Alemania. Por ellas han sido trasportados sesenta millones y medio de viageros que han recorrido 2320 millones de kilómetros. En tan considerable número de viajeros solo hay que lamentar 15 heridos y 2 muertos: 6 de aquellos y uno de estos lo fueron por accidente; los restantes siniestros se han debido solo a falta de previsión en los mismos viageros.

Me quieras, niña? — Nos escriben del pueblo de Gador, que es admirar una anciana que cumple 106 años. Se llama Antonia Alcaraz, y está tan firme, que anda por toda la casa, cose sin espejuelos, come de todo cuanto le dán, incluso cuando la comida es de vigilia, no ha perdido todavía su diente, y dice que charla hasta por los codos. Que es bromista, juguetona y que en nada se diferencia de una mujer joven. A mí parecer no falta otra cosa que verla bailar para que yo le diga: ¡Me quieras, niña?

Invitaciones. — Se están dirigiendo por las comisiones parroquiales invitaciones a varias señoras, para que en la próxima Semana Santa pidan en las puertas de los templos para la instalación del asilo de mendicidad.

Industria minera. — Se ha solicitado el registro de cuatro pertenencias de mina de carbón tituladas *San Bartolomé*, situada en el paraje de la Cruz de piedra, término de Villaharta.

Yo soy claro. — No te pongas, Mariquita, — tanto digo y embeleo — que ya pasas de cuarenta — y no estás para burla. — No te frotes el semblante — con el aceite de Venus — ni te des de colorete — ni te liras el cabello. — Mariquita, ya tus gracias, — si es que alguna vez lo fueron, — buyendo el tiempo presente — pertenece al pretérito. — No te afanes, que es en vano — pasar horas al espejo, — dando barniz a la cara — y pintando el labio al fresco. — **Resignate, Mariquita,** — que por más que hagas esfuerzos — aquellas horas que sabes... — se pasaron sin remedio. — Sabes que te digo amores — y te hablé de casamiento, — y todo a rodar lo echaron — aquellos

picos celos. — Mas todo pasó, y te encuentras — tú soltera y yo soltero; — pero hija, ninguno de ambos — somos lo que en otros tiempos. — Arrepiéntete, Maruja, — busca para tu consuelo — rosario de cuentagotas, — ponte manto y negro velo, — dejá ridículo a tu edad — y memorias de otros tiempos.

Gacetilla de viernes. — Funden otros sus blasones — en timbres de mas valía; — yo en ser cifrare mi gloria — del ajo el panegrista, — y aunque pese a algún gastrónomo — mi ocurrencia peregrina, — pláceme reproducir — la historia de esta hortaliza.

El ajo comun es originario de las regiones meridionales de Europa, y se distingue por su olor fuerte y sabor acre, especiales circunstancias por las que ha sido aborrecido de algunas gentes, mientras otros han hecho de él una comida exquisita y el primero de los condimentos.

Los egipcios adoraban esta hortaliza como una divinidad. Entre los griegos, al contrario, una ley prohibía entrar en el templo de la madre de los dioses, ó Cibeles, á los que lo habían comido.

Los griegos creían que aumentaba el furor de los guerreros, y por esta razón también los hacían comer á los gallos que adiestraban para pelear.

Los Tracios eran muy aficionados á esta planta, según el testimonio de Aristófanes; y Suidas dice que los atenienses hacían una gran provisión de ellos antes de partir para alguna expedición militar, en tanto que pasó á ser el símbolo de la milicia.

Galen llama al ajo *trica de los labradores*. Plinio dice que el ajo sirve de remedio á los habitantes del campo, y que algunos lo consideran como un contraventeno.

Virgilio habla del ajo en sus *Bucólicas* como útil á los segadores, para aumentar ó sostener sus fuerzas, debilitadas por los grandes calores.

Su gusto desagradaba á la gente delicada, en Roma; pero hacia un grande uso de él los soldados, marineros, etc., tanto griegos como romanos, siendo, como hemos indicado, un símbolo de la vida militar.

Horacio lo detestaba y dijo que era manjar de paracidas, al paso que Marcelo, poeta de la Francia meridional, defendió con entusiasmo esta hortaliza.

Este y otros manjares, tenidos en general como propios de gente baja y ordinaria, estaban prohibidos expresamente á los caballeros de la Banda, orden militar española instituida en 1530 por don Alonso XI, que otros llaman XII, y que fue extinguida en el reinado de Enrique IV.

En los estatutos de dicha orden, insertos en el Doctrinal de Caballeros, se lee: «El caballero de la Banda no debe comer manjares sucios. Mucho debe estartran, prosigue, todo caballero de la Banda, de no comer viandas sucias ca de las buenas hortalizas asaz en que se pueda bien mantener. Otro si porque hai algunas frutas é hortalizas torpes es sucias que guarden eso mismo de non las comer, tan bien de los manjares como de las frutas; non las quisimos aqui contar por menudo, porque seian malas de contar.»

No tiene duda que entre estas frutas y manjares tan indecentes, que ni aun nombrar se querían, estaban comprendidos los ajos y las cebollas.

Entre los consejos que dió Don Quijote á Sancho, antes que fuese á mandar la insula Barataria, se lee el siguiente: «No comes ajos, ni cebollas, porque no saquen por el olor tu villanería.»

Y aunque á costa de trabajo, llegué al fin, caros lectores, de mi historieta del ajo, perdonadme los errores; como la aprendí os la encajo.

Registro de carnes. — Por la Alcaldía de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del registro de carnes en el dia 5 de marzo para el abasto semanal de esta población.

RESES.	ABASTECEDORES.	PRECIOS.
1	D. Francisco González.	42 cts.
2	Diego Sanchez.	42 1/2
1	Ildefonso del Valle.	42 1/2
2	Joaquin Lopez.	42 1/2
2	Rafael Molina Pinto.	45
2	Pedro Suarez.	45
5	Juan Perales.	45 1/2
6	Rafael Alonso.	44
1	Manuel Lopez Aguilar.	44
2	Pedro Suarez.	44
1	Antonio Marchal.	44

2	Rafael Sanchez.	44 1/2
2	Manuel Delgado.	45
1	Juan Casana.	45
1	Diego Sanchez, (con rastre).	48
50	Reses menores.	
10	Ramon Megias, (cabrio.).	30
10	Manuel Cantero, id.	30
20	Antonio de Dios, id.	31 1/2
14	Francisco Gonzalez, id.	32
40	Juan José Delgado, id.	33 1/2

Queda cerrado el registro de reses mayores y abierto el de mayores y facultado el administrador del matadero para admitir proposiciones que mejoren las hechas y aseguren el abasto, pidiendo los abastecedores mejorar los que tienen conseguidas anteriormente.

Precios al público 44 cuartos en reses mayores y 38 en las menores.

El secretario de la redacción,
ISIDORO BÁDIA.

Boletín religioso.

— Hoy. — S. Olegario, obispo, y S. Victor, mártir.

Jubileo circular. — En la iglesia de Capuchinos.

— En la Santa iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. Pedro López Burgos, pbro., colegial teólogo en el Seminario de San Peligro.

— En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores predicará esta tarde el señor don José de Fuentes, pbro.

— Tercer día de quinario al Santísimo Cristo de San Alvaro en el santuario de Scala-celi, sin sermon.

— En la iglesia parroquial de San Pedro habrá hoy á las oraciones sermon de Mision, que predicará el Sr. D. Rafael Moussera.

— Continúan en las parroquias los ejercicios de cuaresma como en el año anterior.

— Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Consuelo en Jesús Crucificado.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA. — 1863.
Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCIÓN COMERCIAL.

Mercados.

Diligencias.

Norte y Mediodía.

Salen para Madrid los días impares á las 12 de la noche. Entran los pares de 9 á 10 de la noche. Calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Rizzi.

Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid. Berlina, 248 rs. Interior, 220. Rotonda, 190. Cupé, 160. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 150. Interior, 146. Rotonda, 146. Cupé, 86.

La Madrileña.

Salen para Madrid los días pares á las 10 de la noche. Entran los impares á las 11 de la noche. Calle de la Librería núm. 20. Precios de Córdoba á Madrid. Berlina, 248 rs.—Interior, 180.—Rotonda, 160.—Cupé, 120. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 150.—Interior, 146.—Rotonda, 146.—Cupé, 86.

La Cordobesa.

Salen para Madrid todos los días á las 12 y media de la tarde. Entran todos los días entre nueve y diez de la noche. Colle del Ayuntamiento núm. 4. Sus precios como los de la Madrileña.

Postas Andaluza-Sevillana.

Salen para Madrid todos los días á las 12 de la tarde. Entran todos los días á las 11 de la mañana. Esquina de la Librería número 30. Precios de Córdoba á Madrid. Berlina, 248 rs.—Interior, 180.—Rotonda, 160.—Cupé, 120. Esta Diligencia, que tiene acreditado ser la que va delante de todas, ofrece continuar su servicio con el mismo esmero y exactitud que hasta aquí.

La Victoria.

Salen para Madrid todos los días á las 12 de la tarde. Entran de dicho punto de 11 á 12 de la mañana. Esquina a la calle de la Librería. Sus precios son convencionales, sirviendo de tipo, como máximo el de las demás empresas.

La Andaluza.

Salen para Lucena todos los días á las siete de la mañana. Entran todos los días á las 12 de la tarde. Precios. — Berlina, 42 rs.—Interior, 30.—Calle de Lucena, antes del Potro núm. 4, por D. Alfonso Maroto.

La Malagueña.

Salen para Málaga los lunes, miércoles y viernes á la una de la tarde. Entran los martes, jueves y sábado entre 11 y 12 de la mañana. Precios. — Berlina, 220 rs.—Interior 160. Calle de la Librería núm. 20.

Sillas-carreras.

Horas en que se hallará abierta la administración para el despacho de billetes hasta Madrid. De 12 á 3 de la tarde. De 7 a 8 de la noche. De 10 a 11 de la misma.

El importe de cada asiento es 300 rs.

Otros carriages.

Carruajes acelerados del Norte y Mediodía.

Habiéndose abierto al público la estación de

Santa Cruz, la empresa del Norte ha establecido su servicio de carruajes acelerados desde dicho punto á esta ciudad, invirtiendo dos días en su trayecto combinando sus llegadas con las salidas de los trenes, siendo sus precios sumamente económicos: también ha mejorado sus carruajes poniendo almohadones á sus asientos para mayor comodidad del viajero, y á mas recibe toda clase de mercancías para todas las líneas de España y del extranjero, teniendo servicios propios y correspondientes con todas las compañías de ferrocarriles y vapores.

La gusto desagradaba á la gente delicada, en Roma; pero hacia un grande uso de él los soldados, marineros, etc., tanto griegos como romanos, siendo, como hemos indicado, un símbolo de la vida militar.

Horacio lo detestaba y dijo que era manjar de paracidas, al paso que Marcelo, poeta de la Francia meridional, defendió con entusiasmo esta hortaliza.

Virgilio habla del ajo en sus *Bucólicas* como útil á los segadores, para aumentar ó sostener sus fuerzas, debilitadas por los grandes calores.

Su gusto desagradaba á la gente delicada, en Roma; pero hacia un grande uso de él los soldados, marineros, etc., tanto griegos como romanos, siendo, como hemos indicado, un símbolo de la vida militar.

Horacio lo detestaba y dijo que era manjar de paracidas, al paso que Marcelo, poeta de la Francia meridional, defendió con entusiasmo esta hortaliza.

Virgilio habla del ajo en sus *Bucólicas* como útil á los segadores, para aumentar ó sostener sus fuerzas, debilitadas por los grandes calores.

Su gusto desagradaba á la gente delicada, en Roma; pero hacia un grande uso de él los soldados, marineros, etc., tanto griegos como romanos, siendo, como hemos indicado, un símbolo de la vida militar.

EL CASTILLO DEL

AGUILA NEGRA. Una novela original por don Gabriel Sanchez del Castillo. Se publicará por entregas de 16 páginas en 4º prolongado, siendo el precio de cada una un real en toda España. Se suscribirá en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena calle de San Fernando nº 14, donde se halla manifestado la primera entrega.

-FOSFOROS. En la acréditada fábrica de fosforos de Antonio Martinez, campo de San Anton nº 14, se expenden desde el dia 15 del corriente mes las gruesas de cajas a los precios siguientes: Núm. 1, 35 cerillas blancas sin humo, a 14 1/2 rs. gruesa; la docena, un real. Núm. 2, 50 cerillas id. id., a 14 1/2 rs. gruesa; la docena, 1/2 cuartos. Núm. 3, 400 cerillas id. id., a 25 rs. gruesa; la docena 18 cuartos.

--ARRENDAMIENTO.

Se arrienda desde S. Juan próximo la casa principal núm. 53 de la calle del Liceo de esta ciudad. En la del Niño perdido núm. 28, callejita en la calle de la Concepción vive su dueña, con quien se puede tratar.

--GUIA DE QUINTAS.

Dedicada a los Alcaldes y Secretarios municipales, por Eusebio Freixa. Contiene toda la tramitación de expedientes para los reemplazos del ejército activo, de sustitución, de prélugos, de competencias, de inutilidades físicas y de excepciones; la ley de 30 de Enero de 1856 con las variaciones introducidas por la de 1º de Marzo de este año, que también se incluye; la de 29 de Noviembre de 1859 sobre inversión del importe de redenciones y reemplazos de las bajas procedentes de las mismas con el reglamento provisional para su ejecución; 150 reales órdenes publicadas con posterioridad a la ley de reemplazos etc. etc. Última edición publicada en Noviembre de 1862. Se halla de venta en la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena, a 76 rs. ejemplar.

PILULES DEHAUT.

Esta nueva combinación fundada sobre principios conocidos por los medios antiguos, tiene, con una precisión ciega de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no les da el calor de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arrasar la dosis, según la edad o la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soporían sin dificultad. Cada ejesco, para purgarse, la hora y la comida que mejor lo convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente analizada por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen a purgarse, ya pretexto de mal gusto o por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado a suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventas son tanto más preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecções cutáneas, catarras, y muchas otras reputadas incurables, pero queceden a una purgación regular y reiterada por largo tiempo. Verase la Instrucción muy detallada que se da gratis en París, farmacia del Doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y América. Cajas de 20 rs. ó de 10 rs.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 12 á los Sres Tacconet y Compañía depositario general. Venta por menor, Granada, Miguel Delgado, Jiménez Torres, Sevilla, López Blesa y Coip, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa Botica de San Pablo, y en Madrid, en la calle de la Encarnación, nº 10.

ETHIOPENNE.

Nueva y única preparación para volver la barba y el cabello al color negro natural, sin que pueda temerse jamás la caída. Este nuevo invento, debido á los sábios estudios del químista Mr. E. BERNARD, hace desaparecer todos los inconvenientes que ofrecen las diferentes preparaciones usadas hasta el dia. Aplicación pronta, remedio inmediato. En París, casa del inventor, impreso Mazagran, etc. Depósito general en Cádiz, Tacconet y compañía.

-EL MES DE MARZO.

Consecrado á S. José por un sacerdote devoto del Santo. Un tomo elegantemente encuadrado, se vende 12 rs. ejemplar en el despacho de este periódico.

--ARRENDAMIENTO.

En la contaduría del Exmo. Sr. Marqués de Guadaleazar, se oyen proposiciones para el arriendo de los predios que á continuación se especifican. Cortijo de Marquillos bajo. Id. del Alamillo de Guadarrama. Id. del Oríguero. Id. de Cabeza de Vaca y la dehesa de Rabanales, todos en el término de Córdoba, y el cortijo del Redondo alto y el bajo en el de Guadalcázar, el de la Veguilla, Ochavillo y Arenal, en el de Almodóvar, y bajas en Villa del Río y Lopera. 4-3

--ARRENDAMIENTO.

Se arrienda desde el dia 1º ó desde S. Juan una casa en la carrera de la Fuensanta nº 7, propiedad para labor, un artefacto ó otro servicio semejante. En la calle Candelaria nº 12 se trata.

--ARRENDAMIENTO.

Desde S. Juan próximo se arrienda la casa núm. 3 que fué fundición de hierro, en la calle de los Molinos, barrio del Matadero y da frente á la estación del ferrocarril. La persona que le conoce podrá tratar de su ajuste con D. Angel Hidalgo del Riego, calle de las Pavas, calle de Villacalvos núm. 6.

--SUBASTA PRIVADA.

Se arrienda el cortijo titulado D. Fernando, de 184 fanegas de tercio, en la campiña y término de esta capital, propiedad del Sr. Marqués de Campillo Real. Los que se interesen en la subasta podrán ver el pliego de condiciones en casa del representante de dicho Sr. Marqués, calle de Santa Clara hoy José de Rey, núm. 17, la subasta tendrá efecto el dia 20 de Marzo, próximo á las doce de su mañana.

FOSFORO DE HIERRO

DELLAS DOCTOR EN CIENCIAS INSPECTOR DE LA ACADEMIA DE PARIS, &c.

Este nuevo fósforo reúne la composición de los huesos y de la sangre, y contiene el hierro, en el superior á las pituitarias llamadas de Vitell, al tacto es de hierro reducido por el vapor, al tacto es de hierro, y cura rápidamente el dolor de oídos, los dolores de estómago, digestiones penosas, empobrecimiento de la sangre, las pérdidas de las fuerzas y del apetito, las menstruaciones difíciles y las poviñas, etc. Es el mejor ayudante del Amuleto Higado de BACALAO, y el mejor sostén del cuerpo para resistir á los grandes celos y á las enfermedades que estos ocasionan.

Depósito general en París, en casa de GRIMAILL & CIA, 7, calle de la Feuillade.

Depósito en Córdoba, en casa de Dr. Diego Raya.

LA CONSTANCIA.

Molino de trigo situado á la inmediacion de la Estación del Ferro-Carril de Córdoba á Sevilla.

Desde el Lunes 23 del corriente queda abierto al público este establecimiento con diez pares de piedras movidas por el vapor. En él se maquilará con la mayor equidad con arreglo á la tarifa establecida, y bajo las mismas condiciones y prácticas de los demás Molinos de esta Capital.

FUNDICION DE HIERRO.

Construcción de máquinas, fábrica de camas y cunas, premiada con medalla de plata, de Pérez hermanos.—Sevilla.

Habiendo comprado el establecimiento de FUNDICION DE SAN ANTONIO, y reuniendo este por su buen local, todas las proporciones que necesitan los de su clase, se han trasladado á sus espaciosos talleres todas las existencias que los mismos dueños tenían en llamado de SAN BENITO.

Entre los objetos que se construyen hay los siguientes:

Máquinas de vapor. Máquinas para cañerías. Máquinas para moler trigo.

Máquinas para aceitunas, de molienda, hidráulicas, y palanca de diferentes tamaños y con movimiento por caballería.

Prensas para aceites. Prensas para cañerías. Prensas para tritura semillas en los cortijos y haciendas.

Bombas para incendios. Bombas para incendios. Balcones, cancelas y rejillas de todos tamaños con visitos baústros.

Planchas para ropa. Arados de varias clases.

Escritorio y depósito de cañas, calle de la Plaza Santa María de Gracia, donde encontrará el público un magnífico surtido de todas clases y tamaños, como CAMAS DORADAS INGLESES DE GRAN LUJO. En el mismo se darán cuantos informes se soliciten referentes á la fundición.

ALMACENES GENERALES DE DEPOSITOS, (DOCS DE MADRID.)**MOLINERO Y COMPAÑIA.**

Los Docks de Madrid son unos y agudos almacenes, con cuevas, bien aireados, secos y de construcción sólida (hierro y ladrillo) dentro de los cuales se pueden custodiar granos, caídos y mercancías de cualesquier clases, formas, peso ó volumen.

El objeto de su instalación ha sido crear un establecimiento que corresponda á las crecientes necesidades de la agricultura, industria y comercio, como los que existen en las principales capitales de Europa.

Las operaciones á que se dedica la Compañía son: recibir á depósito cualquier clase de mercancías; venderlas por cuenta de los remitentes ó á los que ellos marquen; entregarlas en totalidad ó en partidas pequeñas á las personas que se les designen llevándolas á su propia casa en carros de la Compañía; reexpedirlas ó sea encaminarlas á la población que se les señale, abonar los portes y gastos de cualquier clase, y adelantar parte de su valor si la mercancía fuere de consumo necesario en Madrid.

Finalmente, la Compañía de los Docks de Madrid se constituye en representante de cuantos quieran encuadrarla sus negocios mercantiles, dispuesta á hacer en nombre de sus comitentes todo lo que hagan estos mismos en beneficio de sus propios intereses.

Un empalme unos almacenes á las estaciones de los caminos de hierro del Mediterráneo y Zaragoza, así es que las mercancías no sufren, desde la estación de embarque hasta ellos, trasbordo, detenciones, ni las meras consignaciones á la carga y descarga.

La comisión, almacenaje, custodia y premio de artícujo, ó que se hagan al que lo solicite, será proporcional á la importancia que tenga.

Para satisfacer las preguntas que se deseen; recibir los efectos para que se remitan á los Docks y pagar los portes á esta población dirigirse á los Sres. Muñoz y Barberini, representantes de dicha Compañía en todas las provincias andaluzas.

EL BRILLANTE,

Cristales planos, á precios de fábrica, se ponen á domicilio.

Espartería números 40 y 42.

FOTOGRAFIA ESPAÑOLA.

El Sr. Janér tiene el honor de hacer presente al público que constituido su nuevo gabinete, para personas que gusten favorcerlo, encontrarán en él, todas las ventajas y adelantos apartados hasta el dia en este bello arte.

Se garantiza el parecido en los retratos, se hacen copias de cuadros, vistas y cuanto concierne al arte de la fotografía.

Se dan lecciones, garantizando la enseñanza y el perfeccionamiento por un método peculiar del Sr. Janér.

Hay máquinas de venta y artículos de fotografía.

Especialidad para retratos de niños y para grupos numerosos.

El gabinete estará abierto todos los días desde las diez de la mañana á las cinco de la tarde.

LITOGRAFIA.

En la de don Fausto Garcia Tena se hacen targetas y toda clase de trabajos á precios muy arreglados.

GRAGEAS DE GELIS Y GONTE

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París

Por medio de estos Grageas, se puede administrar el hierro de una manera facilmente assimilable y de un modo seguro. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comisión compuesta de los Sres. Boulaud y Fouqueray, Profesores de la clínica interna en la Facultad de medicina de París, como igualmente por el Sr. Ballly, médico del Hospital de París, y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan doctor cuerpo, las investigaciones clínicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos á citar los experimentos fisiológicos y patológicos de los Sres. Boulaud y Fouqueray, Profesores de la clínica interna en la Facultad de medicina de París, como igualmente las Grageas de Gély y Gonthe, que distinguen á los Grageas de Gély y Gonthe de los demás ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los días.

Contra la cierrosis ó opilación.

Y la anemia ó debilidad de temperamento.

Estas Grageas se hallan contenidas en tarros de cristal revestidos de un color de rosa igualmente intensa, con una faja de color de rosa igualmente intensa, con la firma del Señor Labelonne.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LABELLONE, r. Bourbon-Villepreuve, 19.

—VENTA. En la casa lejar n.º 3, Carrera de la Fuen-santa, se vende el ciento de canales alajadas y canalillos, á 24 rs.

—VENTA. La de una caja n.º 8 calle de Jesus Crucificado. La persona a quien acomode puede pasar á tratar de su ajuste con D. Alonso Morato, que vive en la calle de Lucano n.º 44.

—FORMULARIO UNIVERSAL DE VETERINARIA, ó guía práctica del veterinario y del farmacéutico, por don Nicolás Casas. Tercera edición reformada y considerablemente aumentada. Se halla de venta en la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena.

—NOVISIMA LEGISLA-

CION HIPOTECARIA. — Contiene la ley del 8 de Febrero de 1861. El Reglamento general para su ejecución, los modelos e instrucción para redactar los instrumentos públicos sujetos al registro; las tarifas arancelarias, la nueva ley de papel sellado, los reglamentos de la dirección general del registro de la propiedad etc. etc. ordenada con notas, aclaraciones y citas de referencia, artículos del Código penal y ley de enjuiciamiento civil.

Se halla de venta en la Imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena calle de S. Fernández n.º 34.

—VENTA. La de un organo de dos varas de alto y cuatro octavas, teclado de hueso, con cuatro asientos y palancas para su transporte. La persona á quien acomode en la calle de las Campanas n.º 3 dará razón.

—POR 15 REALES.

Una caja que contiene los efectos siguientes:

Una caja de papel superior francés con 400 aristas.

Una id. con 100 sobres.

Una barra de lacre.

Una pastilla de cera de baca.

Un bote de tinta.

Un lápiz.

Una docena de plumas de acero.

Los mangos para las mismas.

Una caja de obleas.

Una pastilla de jabón.

Una caja de polvos de salvadora de colores.

Uos gemelos de camisa ó un asfuerzo de corbata.

Se halla de venta en el despacho de este periódico calle de S. Fernando n.º 34 en donde se ha recibido un gran surtido de efectos de escritorio.

—PERDIDAS. El primer

día de Carnaval se quemó olvidado en el palco

n.º 4 de la Plaza de los toros un targetero de Concha.

Y el Domingo 1º d. l. corriente se perdió un alfiler de Señora, de esmalte negro con cerco dorado, en la estación del ferro-carril.

La persona ó personas que hubiesen encontrado dichas prendas se servirán pasar á la redacción de este periódico, donde se darán mas señas y se gratificará.

—VENTA. En subasta pú-

blica estrajudicial, se vende la casa n.º 8

calle de Jesus Crucificado de esta ciudad, cuyo precio recaerá en el mejor postor entre once y